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Abstract (en)
[origin: CN109519246A] An oil control valve for a cam phaser of an internal combustion engine where the spool is positioned by an external
actuator. The pressure enters the end of the oil control valve where the resultant pressure force is balanced by the differential area of the spool.
The spool contains two plate check valves enabling cam torque recirculation of oil from A to B or B to A depending upon the spool position. In mid
position, the spool lands block A and B to hold the cam phaser position. Three or five positions may be utilized.

Abstract (de)
Ein Ölsteuerventil (100,1000) für einen Nockenwellenversteller eines Verbrennungsmotors, wobei der Kolben (30) durch einen externen Aktuator
positioniert wird. Der Druck tritt in das Ende des Ölsteuerventils (100,1000) ein, wo die resultierende Druckkraft durch den Differenzialbereich des
Kolbens ausgeglichen wird. Der Kolben enthält zwei Platten - Rückschlagventile (32,33), die eine Rückführung von Öl durch Nockenmomente von A
nach B oder B nach A in Abhängigkeit von der Kolbenposition ermöglichen. In der Mittenposition sperren die Kolbenstege die Arbeitsanschlüsse A
und B zum Halten der Nockenwellenverstellerposition. Es können drei oder fünf Positionen eingesetzt werden.
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